



GUION DE LA RAZA

El jefe del Estado, excelentísimo señor don Francisco Franco Bahamonde, Generalísimo de los Ejércitos Nacionales y salvador del honor de España

El Generalísimo pronuncia una brillantísima alocución con motivo del 2 de Mayo

ANGULOS DE LA HISPANIDAD

TIC-TAC

Periodista hasta la muerte

La Prensa da cuenta de la muerte del periodista Claudio Mackracken, de Alturas (California), dedicándole sentidos elogios, por dar prueba de su vocación y amor al periodismo hasta el mismo momento de su muerte.

Mackracken fué asesinado por un compañero periodista, en su propia habitación, con motivo de una polémica sobre asuntos profesionales. El asesino huyó después de dejar malherido a su colega, y éste aprovechó los pocos momentos que le quedaban de vida, para escribir la crónica del delito de que fué víctima, rogando a un vecino que la enviara urgentemente a la Associated Press, de la que era corresponsal.

Eso es un reporter y lo demás son cuentos. El buen Claudio, hizo su último reportaje, bañado en su propia sangre. Y aún le quedaron fuerzas para procurar no perder la edición. Merecía ese compañero que su nombre figurara en el lugar de honor de todas las redacciones.

Para salvar Bilbao de la ofensiva nacional

La emisora anarquista dice que es necesario mandar fuerzas a Vizcaya

BARCELONA.—La emisora anarquista de Barcelona dijo en su emisión del domingo que era necesario dejar de discutir, cosa que no conduce a nada, para operar de una vez. Con hablar sobre la actuación nefasta de Largo Canallero no se adelanta nada. Es preciso organizar unas columnas potentes que salven a Bilbao de la situación tan angustiosa en que se encuentra.

Todos los partidos políticos sin distinción de ideologías deben prestarse para efectuar esta cruzada contra el fascismo, que tiene puestas sus garras en la garganta de Bilbao. Nosotros aconsejamos que se organice una ofensiva terrible en el frente de Aragón, para ver si así podemos debilitar el ataque de los soldados de Franco.

Terminó diciendo la emisora anarquista catalana que Valencia tiene la

(a) Ese artista de la táctica que es Mola (b) Dolor y honor del Cerro Santo

(a) Rumbo a Bilbao. Las tropas de ese maravilloso artista de la táctica que es el general Mola, se abren como un arco de acero sobre la ciudad de los Altos Hornos. Los rojillos del heresiarca Aguirre, son empujados a puntapiés sobre el Nervión. Pronto los soldados españoles oirán las sirenas del puerto. Pronto en el aire sucio de Bilbao, se columpiará graciosamente la Bandera.

«Con estos muchachos—dijo Mola hablando de los Requetés—voy al fin del mundo.» Y es que los boinillas rojas han repetido la epopeya de Irún. En cada cerro, en cada Inchorta, en cada escarpadura. Sin volver la cara. Con hombres así—como todos los demás que manda Mola—los cálculos sobre el plano, se realizan matemáticamente en el terreno. Y con la caída de Bilbao, se terminará la primera etapa de aquella gran partida de ajedrez, en que los peones de Mola darán mate a Aguirre. A ese Aguirre, masón, traidor y pastelero de oficio. Pero por esta vez se le han quemado sus pasteles.

(b) ¡Santuario de la Virgen de la Cabeza! Había allí; entre aquellas breñas y aquellos riscos, unas docenas de españoles, guardias civiles y paisanos. Y unas mujeres. Y unos niños. Afuera, un verdadero ejército. Ametralladoras, artillería, tanques, aviación. Ataques y bombardeos diarios,

durante nueve meses. El espíritu hispánico se puso en pie de resistencia. El mundo contemplaba, asombrado, la gesta impar. Y la emoción de España, volaba a las crestas del Cerro Santo, empavesadas con los suspiros y las oraciones de todos los españoles.

Pero todo tiene su fin en este mundo, y más aún el coeficiente de resistencia humana. Y llegó en último día al Cerro Santo. Hombres extenuados de fatiga. Impedimentales de mujeres y niños. Y luego un ataque desesperado de la horda, que lanzó sobre el puñado de héroes, todos sus elementos de combate. Los defensores del Santuario no podían quemar las piedras y las rocas y los picachos. No podían incendiar el Cerro, y morir entre sus llamas. Faltó eso para que Numancia y Sagunto tuvieran una continuación en los granitos da Sierra Morena.

Honor a los héroes. Honor a los que, muriendo, besaron el santo suelo de los peñascales. Y honor a los que salieron, alta la cabeza y serena la conciencia, entre dos filas de la jauría roja. La Historia ha besado en las frentes irias de los muertos, y en las arrugadas frentes de los vivos. El Cerro Santo será mostrado a los viajeros con la devoción de quien muestra una reliquia. El Santuario de la Virgen de la Cabeza es ya una página de honor y de dolor para la España que empieza.

LA FIESTA DEL 2 DE MAYO EN SALAMANCA

El pueblo salmantino ha festejado con inusitada brillantez la fiesta de la Independencia

SALAMANCA.—A las once de la mañana de ayer, en el Palacio de Anaya, tuvo lugar un acto al que concurrieron miles de niños y centenares de maestros, que escucharon los discursos del catedrático don Sifonso García Valdecasas y de don José María Pemán.

Con todo entusiasmo entonaron los asistentes los cantos del Himno Nacional. A las doce partió la manifestación, que pasando por la Plaza

obligación de mandar hombres y material para defender Bilbao. Hasta ahora Valencia no ha dado en este aspecto ningún paso.

El Generalísimo Franco pronuncia una patriótica alocución

Mayor, se dirigió al Palacio de S. E. el jefe de Estado. Tras las autoridades marchaba el pueblo en masa, confundidos los paisanos con los militares, boinillas rojas con camisas azules, dándose en todo el trayecto entusiastas vivas a España y a Franco. Al llegar la manifestación al palacio del Generalísimo, el entusiasmo se desbordó, siendo la plaza incapaz para contener la inmensa multitud que con frenesí aclamaba al jefe de Estado.

Conseguido el silencio, el Generalísimo Franco se expresó en los siguientes términos:

«Pueblo salmantino. Españoles todos. Hoy celebra de nuevo España el 2 de Mayo, fiesta de la independencia, fiesta de la entrada de España, del pueblo español, que representado en el pueblo madrileño, como vosotros se alzó en armas un día para combatir lo que no era español y sí extranjero. Lo mismo que en aquella fecha que hoy se celebra, se unieron los hijos de Madrid, así se unen hoy todos los españoles para salvar nuestra querida Patria. El 2 de Mayo de España, nos lo habían arrebatado y aquella fiesta nacional, tan española, había desaparecido y tuvo que surgir un 17 de Julio glorioso y un nuevo y santo alzamiento nacional, para que volviéramos a ser españoles y para que resurgiese nuestra fiesta, la bandera de España, del buen sentido es-

pañol, del que se alzó en contra de los invasores, del que atesora aquellas mujeres que morían en las calles, animaban a los hombres o curaban sus heridas, y hasta esgrimían las armas cuando aquellos sucumbían.

Mujeres como las de hoy, las animosas que dan sus hijos a España, las que empujan a alistarse a nuestras banderas, las que mueren martirizadas por las turbas rojas, proclamando su fe en Dios, ansiando como nosotros la grandeza de España, hoy os unís en manifestación para mantener y afirmar nuestra fiesta nacional, para preservar en el engrandecimiento de la Patria, fiel expresión de

La situación de Bilbao con motivo del avance del Ejército

Se han registrado incidentes de carácter militar, por negarse dos batallones a defender Bilbao

BILBAO.—En la capital bilbaína se han originado incidentes de carácter militar, motivados por la negativa de dos batallones santanderinos que llegaron el sábado del frente, a defender más a Bilbao. Dichos batallones se negaban a encuadrarse en las brigadas rojo-separatistas que está organizando el traidor presidente del gobierno de Euzkadi para defender Bilbao.

Las fuerzas adictas a Aguirre, obligaron por la fuerza a los batallones insurrectos a encuadrarse a las brigadas libertarias de Bilbao como las han denominado, originándose un duro encuentro entre

La jaula ambulante

Martínez Birria

Mediocre, ladino y fainado. Traidor cien por cien, como buen masón. Suave preparador de los caminos que está recorriendo la serpiente. Director en España de la secta maldita. Calificó al primer bienio republicano de «sangre, fango y lágrimas», ¡y hay que ver en qué baño se está él recreando! Ahora ha «trabajado» en París, en reunión de Logias masónicas, por la causa del bochevismo antiespañol.

Este venerable grado 33 es de una ignorancia verdaderamente enciclopédica. Con lo que ignora se podía formar una copiosa biblioteca. Lo único que se sabe de corrido es el arte de la traición. En este aspecto es capaz de traicionar a su padre. Claro que para ello se necesitaría una fatigosa labor de investigación genealógica.

GUION en Bajalence

Inauguración del Centro de las Margaritas

El sábado se inauguró en Bajalence el Centro de las Margaritas, acto que revistió el mayor entusiasmo. Al acto asistieron las autoridades y jefes y oficiales de la columna del teniente coronel Redonfo, dándose vivas a España, a Franco y a Cristo Rey.

En el frente de Vizcaya

Se ha tomado la posición de Magaza

VITORIA.—Los nacionales han ocupado la posición de Magaza, de gran valor estratégico. A las cuatro de la tarde de ayer se estaba luchando con gran violencia en los alrededores de Amorebieta, punto en que los rojos ofrecían gran resistencia.

la unión de todos los españoles, con el corazón en alto, con el pensamiento en el pueblo, con el norte de la justicia social de la fraternidad cristiana y de la fe católica, de toda esa grandeza que intentaban arrebatarnos y que está en el pensamiento de los que luchan en los frentes por España. Por España y para España. ¡¡Arriba España!!

EN EL BLANCO

Los nuevos oficiales rojos

La Generalidad ha abierto en Barcelona una escuela de oficiales para el ejército rojo. Para ingresar en ella sólo basta saber leer y escribir medianamente. Convengamos en que no se exige demasiado a los futuros oficiales de ese maravilloso ejército de zurrapastrosos.

Eso sí; durante el curso variarán las cosas. El que no sepa no lucirá las estrellas. Los oficiales del ejército rojo aprenderán a planear concienzudamente un atraco. Durante dos meses y dirigidos por un profesor competente se dedicarán a lo que pudiéramos llamar práctica profesional: puñaladas por la espalda; manejo de dinamita; fractura de cajas de caudales; prácticas de envenenamiento, etc., etc. El organizador de los cursillos es el señor García Oliver, ministro de Justicia y honorable cliente de Cartagena. El Tribunal estará integrado por un clausuro de catedráticos, flor y nata de las Universidades de Ocaña, Cartagena y el Dueso. Esperamos que el nuevo cuadro de oficiales llenará brillantemente su glorioso cometido asesinando, robando e incendiando con arreglo a la más depurada técnica rusa. El Frente Popular francés, con Blum a la cabeza, está pendiente de la eficiencia profesional de los nuevos y distinguidos asesinos del ejército comunista.—DUN DUN.

Con asistencia de las autoridades se celebra una misa en la Catedral

Representantes de la Falange Tradicionalista dirigen la palabra a los asistentes

Ayer se celebró en Córdoba con todo esplendor la festividad del Dos de Mayo, fiesta representativa de la independencia nacional...

ro, rezándose, al terminar la misa, una oración por los caídos en la gloriosa epopeya de la guerra de la Independencia...

Después, en el Patio de los Naranjos, hicieron uso de la palabra don Buenaventura Villa, quien se dirigió en términos patrióticos a los maestros...

Acto seguido se organizó el desfile, en el que formaban las fuerzas antes reseñadas con sus bandas de cornetas y tambores...

Un gentío inmenso presenció el santo sacrificio de la misa, revistiendo caracteres de solemnidad en el momento de alzar...

COLABORACION

Los rojos y la guerra de gases

Parece como si el Gobierno marxista de Valencia tuviese la intención de utilizar gases tóxicos. Eso de que exista aún un procedimiento de exterminio no utilizado para acabar con el enemigo...

legal, de Valencia, que he consentido todos los horrores y todos los atropellos y para el que no quedan inéditas ninguna de las frases del terror...

Se va venir la estratagema burda y que a nadie puede engañar. Dicen que si se emplean gases tóxicos alguna vez, oficialmente no tomará esa iniciativa el Gobierno de Valencia...

El ministro rojo habla también de «Los medios de guerra que los extranjeros imponen a los nacionales». Y a esto hemos de decir, una vez más, que las imposiciones extranjeras no se conocen más que en la zona roja...

Tranquilícese, por nuestra parte, el mundo civilizado. La iniciativa del empleo de gases asfixiantes no partirá nunca del Ejército Nacional. Jamás se le ha ocurrido emplear ese medio de destrucción...

¡Ah! pero lo que la España nacional no consentirá jamás es la infamia de que, haciendo los marxistas algún día uso de los gases, se nos achaque la iniciativa...

Comisión provincial de Abastos

Como complemento a la orden de esta Delegación publicada con fecha 27 de Abril y referida al hilo sisal para uso de las segadoras-atadoras, se ordena queden inmovilizadas en poder de sus tenedores todas las existencias declaradas con objeto de hacer de este artículo una equitativa distribución...

Para efectuar tal reparto se ordena a todos los labradores que utilicen atadora, presenten en el plazo de cinco días una declaración jurada ante la Cámara Oficial Agrícola de esta provincia...

Córdoba 3 de Mayo de 1937.—El Delegado.

El mundo de la mano abierta

La disposición del Caudillo ordenando como legal, oficial, nacional, el saludo romano, nos enlaza con la actual catolicidad del mundo de la mano abierta. Nuestra guerra, que por sí misma es la empresa más universal y ecuménica de la hora presente...

De Primera Enseñanza

El rector de la Universidad de Sevilla ha concedido licencia por enfermedad a la maestra doña Angela Pinor.

También ha concedido licencia por enfermedad al maestro don Juan Fernández de Toro y a doña Carmen Rodenas.

PoseSIONES

El alcalde de Fuente Palmera comunica que ha tomado posesión de la escuela mixta la maestra interina doña Carmen Ruiz.

Gobierno Militar

Donativos a favor del Ejército nacional

Don Carlos Romero y García de Leaniz, capitán de Caballería, de Aguilar, 500 pesetas.

Los empleados y obreros que trabajan en la fábrica «Industrias Nuestra Señora del Carmen», de Puente Genil, el producto de una hora extraordinaria de trabajo durante el mes de Febrero, 402 pesetas.

Los empleados de las aguas que fueron del Cabildo, un día de haber, 3445 pesetas.

El señor Comandante militar de Lopera, por multa impuesta en el pueblo referido, 500 pesetas.

Don Francisco Villalba, de Luque, 100 pesetas para el Ejército, 50 para las andas de la Virgen de los Dolores y 50 para San Rafael.

Gracias a todos en nombre del Ejército.

Medina-Azahara

Cemento - Yeso - Losetas

Canalejas, 9 Córdoba

Una nota del Gobernador Civil

Don Eduardo Valera Valverde, Gobernador civil de Córdoba y su provincia.

HAGO SABER:

Que es motivo de orgullo poder demostrar ante el mundo que en el territorio ocupado por el Ejército nacional reina el más completo orden y viven todos con arreglo a normas bien organizadas...

Los que están en la retaguardia no deben mostrarse satisfechos con el muy pequeño deber de todo ciudadano de mantener el orden y la tranquilidad en la misma.

Los que por no encontrarse formando parte del Ejército y las Milicias nacionales viven plácida y tranquilamente la vida de la retaguardia, están obligados a prestar a los que luchan en el frente su asistencia moral y material...

Ellos necesitan aprovisionarse rápidamente de útiles y material de guerra, de viveres, de ropas, y para ello es preciso que las vías de comunicación se encuentren en condiciones de ser utilizadas por los elementos de transportes para la guerra.

Teniendo en cuenta cuanto queda expuesto, el Excmo. señor General Jefe del Ejército del Sur se ha servido disponer que para llevar a cabo los trabajos que se determinen en la zona Norte del Guadalquivir, por el excelentísimo señor General Jefe de las columnas que en la misma operan...

En su consecuencia vengo en disponer:

Primero. Los individuos que voluntariamente deseen ser trasladados a Belmez, y que se encuentren comprendidos entre los 20 y los 40 años, se personarán en este Gobierno civil en las horas hábiles de oficina...

Segundo. En el caso no probable de que no haya voluntarios para los expresados servicios, se formará una

relación semanal de individuos comprendidos en la edad señalada en el apartado anterior, que con carácter forzoso y sin distinción de clase social, a excepción del personal obrero, serán trasladados al sitio que se les designe y prestarán los servicios que se les encomiendan.

Tercero. Tanto los voluntarios como los forzosos deberán proveerse de una manta, siendo de cuenta de la Intendencia Militar los gastos de transportes y manutención.

Este Gobierno Civil espera confiadamente del patriotismo de los cordobeses que todos, sin distinción alguna, se prestarán voluntariamente a figurar en las listas que se formarán en este Gobierno Civil en evitación de las sanciones que propondré al excelentísimo señor General Jefe del Ejército del Sur por su resistencia y falta de patriotismo...

Lo que se hace público para general conocimiento.

Córdoba 3 de Mayo de 1937.—El Gobernador civil, Eduardo Valera Valverde.

El secreto del anuncio

Una revista belga afirma que para que un anuncio produzca el efecto deseado ha de ser publicado, por lo menos, diez veces en el mismo lugar.

- Y agrega: A la primera inserción, el lector no lo ve. A la segunda lo ve, pero no lo lee. A la tercera lo lee. A la cuarta se informa del precio del artículo recomendado. A la quinta le habla a su mujer. A la sexta se propone comprarlo. A la séptima lo compra. A la octava habla a sus amigos. A la novena, los maridos hablan a las mujeres. A la décima, las mujeres hablan a todo el mundo. Si usted quiere vender sus productos, no lo dude, anúnciese en

guitón

MALAGA

HOTEL IMPERIO

Puerta del Mar. - Precios moderados

Gran Teatro.-Ideal Cinema

HOY LUNES 3 DE MAYO DE 1937

A las 7 de la tarde y 10:30 de la noche.—Últimas proyecciones de la superproducción «Universal», en español, titulada EL HIJO PERDIDO, obra maestra de la cinematografía...

Teatro Duque de Rivas.-Empresa Cabrera-Tel. 1750

HOY LUNES 3 DE MAYO DE 1937

A las 7 tarde y a las 10:30 noche.—1.º SOY LO QUE SOY, dibujo por Popeye el Marino.—2.º Cíamoro exito y últimas proyecciones de la producción «Metropol Films» en español, titulada RAYO DE SOL, por la encantadora Annabella y Gustav Frohlich...

EL GONGORA - Empresa RAMOS - Jesús María, C. - Tel. 2165

HOY LUNES 3 DE MAYO DE 1937

A las 7 de la tarde y a las 10:30 de la noche.—1.º DON VIUDO DE RODRIGUEZ, complemento española en dos partes, por los ases de la gracia Alady y Lepe con las «vedettes» Amparito Taberner y Carmen Amaya.—2.º Estreno de la película GIGOLETTE, por Adrian Ammes y Rualeh Mellan...

EL

GAS

es lo más

Limpio, Cómodo y Económico

Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales

instalaciones alquiladas

B. CH.

Canalejas, 9 Córdoba

De todos los frentes

Lola la Pasionaria habla en Valencia en términos bastante molestos para los milicianos rojos

Si se hubieran unido todos los partidos del Frente Popular, no estaría en duda la victoria de los «leales»

VALENCIA.—Lola la Pasionaria, dándose la importancia de una gran figura entre los elementos comunistas dependientes del gobierno de Valencia, ha hecho unas declaraciones a un redactor de la Agencia Febus y ha dicho que todavía queda un buen trozo de tierra para que se puedan reunir los distintos grupos del frente criminal.

existentes entre la C. N. T. y la U. G. T., entre la F. A. I. y los demás elementos republicanos, no tenemos la fuerza moral que podíamos tener en todas partes, y principalmente en el frente aragonés, desde cuyas posiciones podíamos avanzar para librar a Vizcaya de la amenaza de las tropas del general Mola.

Estas declaraciones hechas por Lola la Pasionaria han causado penosa impresión entre los milicianos en general, ya que ha hablado, según dice «El Diluvio», con demasiada claridad. Es natural; hubiera sido preferible que hubiera declarado Lola que la guerra estaba ganada y que la situación de Bilbao era más segura que la de Barcelona.

Por culpa de las discrepancias

La lucha entre los republicanos y los anarquistas

En Chiribella, elementos de la C. N. T. y de la F. A. I. asesinan a tiros a los individuos republicanos

BURGOS.—El periódico «El Pueblo», de Valencia, publica una información que da exacta cuenta de que la lucha entre republicanos y anarcosindicalistas es cada día más acentuada. Refiere el citado periódico rojo que en el pueblo de Chiribella han sido asesinados por los anarquistas dos republicanos. Estos se encontraban en la puerta de su casino a las once de la noche y al marchar a su casa les hicieron una descarga de fusilería desde uno de los balcones del

Ayuntamiento. Al ruido de los disparos salieron del casino unos compañeros de los asesinados y entre un bando y otro se originó un intenso tiroteo que duró varios minutos. Han resultado numerosos heridos y tres muertos más.

Varios elementos republicanos de Chiribella han marchado a Valencia con objeto de protestar ante Largo Canallero de los atentados que los elementos comunistas están cometiendo con los republicanos de siempre.

Lo que dice la Prensa de Valencia

Largo y Alvarez del Vayo están inquietos por los resultados de la campaña

BURGOS.—La Prensa levantina y muy especialmente la valenciana dice que tanto Largo Canallero como Alvarez del Vayo están preocupados e inquietos porque la campaña está tomando un aspecto muy desagradable para la causa del proletariado. Es necesario que el gobierno de Valencia esté integrado por otros individuos más audaces. Hay que estar alerta contra todas las maquinaciones que puedan hacer Largo y Alvarez del Vayo con las potencias extranjeras.

«¿Es que hay personas medianamente cultas que ignoren que la tragedia que hoy vive España fué conscientemente preparada y hábilmente desencadenada por la masonería internacional, el más poderoso enemigo con que ha luchado y tiene que luchar la Santa Iglesia Católica?»

General MOLA, por Radio Salamanca.

Siguen en Madrid las persecuciones

SALAMANCA.—En Madrid siguen las persecuciones. Hoy por la mañana dió cuenta Unión Radio de que la Policía había descubierto una profunda red de espionaje, y que con este motivo habían sido detenidos diecisiete religiosos que tenían el carnet de organizaciones sindicales del Frente Popular.

Todo esto no es más que el afán persecutorio que sienten de modo impleable los rojos, y que aumenta con el pánico que les invade ante la proximidad de su derrota.

Para los heridos y enfermos

La Cruz Roja y la postulación de ayer

Gran día de caridad y de patriotismo el de ayer en Córdoba. La Cruz Roja cordobesa organizó una cuestación para los heridos y enfermos de la guerra que arrojó un brillantísimo resultado. Infinidad de señoritas se lanzaron a la calle dispuestas a que no quedara un cordobés sin hacer la aportación de su óbolo. Y así sucedió. Todo el mundo llevaba empavesadas las solapas con las banderitas blancas, en donde campeaba una Cruz Roja. Varias mesas presididas por señoras se instalaron en los puntos estratégicos de la población, haciendo una cuestación brillantísima. No conocemos aún las cifras definitivas de lo recaudado; pero podemos asegurar que ascendió a una respetable cantidad.

Felicitamos a esas abnegadas señoras y señoritas, que de modo tan brillante practican la Caridad y exteriorizan su patriotismo en actos tan definitivamente simpáticos como el de ayer.

Anúnciese en «Guión»

COMUNICADO OFICIAL DE ANOCHE

En el frente Sur se le cogió al enemigo el cadáver de un sargento, tres prisioneros y bastante material de guerra

Boletín de información con noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy

SALAMANCA.—EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Aragón: Tiroteos y pequeñas escaramuzas, habiendo adelantado nuestros puestos en algunos sectores.

Frente de Vizcaya: Se han adelantado nuestras líneas en los sectores de Guernica y frente de Amorebieta, arrojando al enemigo de sus posiciones, rechazando cuantas reacciones intentó llevar a cabo en los distintos sectores, castigándosele muy duramente en todos ellos.

Frente de Santander: Un intento de ataque llevado a cabo por una compañía roja, a la cual nuestras tropas dejaron aproximar para hacerla fácilmente, fué rechazado, causándole gran número de bajas.

Frente de Asturias: Cañoneos y tiroteos. Se han presentado veinte milicianos, de ellos ocho con armamento.

Frente de Avila y Soria: Sin novedad.

Frente de Madrid: Ha sido derribado un avión.

EJERCITO DEL SUR.—Frentes andaluces: Tiroteos y pequeñas escaramuzas, en las que se ha cogido al enemigo el cadáver de un sargento de milicias, tres prisioneros, un fusil ametrallador y dos fusiles mexicanos.

Salamanca 2 de Mayo de 1937.—De orden de S. E., el general segundo jefe de Estado Mayor, por ausencia, el coronel de Estado Mayor, Luis Villanueva.

El señor Pemán pronuncia un primoroso discurso en Salamanca

Ante todos los niños de la capital

Una linda pieza oratoria salió ayer de labios del señor Pemán en la ciudad de Salamanca, ante miles de niños de toda la población. El señor Pemán saludó a los maestros, señalándoles en altísima misión y su enorme responsabilidad histórica por la formación de los hombres del mañana. Alude al 2 de Mayo y compara galanamente aquella independencia material de España, con esta independencia de ahora, que es un verdadero rescate del cristianismo y de todos los valores espirituales de la Raza. Dijo que la nueva España ha de tener su base y piedra angular en la Escuela.

Se refiere después al afrancesamiento de la España de antes, que nos hizo olvidar y aún borrar de nuestras fiestas nacionales la fecha del 2 de Mayo, sustituyéndola por la del 1.º de Mayo, fiesta de la antipatria. Y así en esa fecha, se cantaba todos los años la Marsellesa, que fué el himno que traían en los labios los soldados de Murat en aquel memorable 2 de Mayo de 1808.

Terminó su discurso con un bellísimo párrafo de encendido amor a España, siendo ovacionado por la concurrencia.

De campaña

Madrinas de guerra

Solicitan madrinas de guerra por conducto de GUIÓN:

Los soldados de Artillería Pesada número 1, cuarta batería, Pedro Saldaña, Rafael Córdoba Montero y José María Pérez Santos.

Los sargentos jefes de Falange, segunda compañía de Ingenieros (sección columbófila) camaradas Andrés Alcántara Sendra, Alberto Pérez García y Joaquín Rady García.

Los sanitarios del Batallón de Voluntarios de Córdoba, Diosdado Lagar Villameriel y José Fausto Martínez, sargentos; Joaquín Sendra Jurado, Lorenzo Bartolomé Aranda y Rafael García Echevarría, cabos, y los soldados Fernando Serrano Moreno, José Casana Pavón y Rafael Vázquez.

Los cabos del regimiento Oviedo número 8, de la primera del tercero, Sixto Muñoz Cabello y Antonio Lubián Muñoz.

Manuel Moreno Aroca, Antonio Elías Arcos y Rafael Márquez Tabares, sargentos Nicolás Elías Arcos, Antonio Martínez Gutiérrez y Miguel Caballero Jordán, cabos, y los soldados Antonio Varo Ruiz, Nicolás López García, José Torres Pérez, Anto-

Toda Inglaterra contra el Fakir Ipi

LONDRES.—Hace dos días que se han reanudado las operaciones en la frontera noroeste de la India contra el Fakir Ipi. Esta nueva campaña marca el comienzo de una verdadera guerra que impondrá serios sacrificios a la nación inglesa, que será larga y costosa, pero el Gobierno británico está decidido a terminar con la rebelión hindú.

nio Jiménez Castro y Francisco Jurado V. Jenzuela, pertenecientes al Batallón de Voluntarios de Córdoba.

José Gutiérrez, Angel Martínez, Francisco Acosta, Manuel Carrera y Joaquín Vega, pertenecientes al Aeródromo de Getafe, sexta escuadrilla.

El sargento Cristóbal Marto López, de la segunda compañía del 7.º batallón del regimiento Infantería Granada número 6.

Los radios-escucha de Aviación Militar de Getafe José Pascual y Eduardo Ayora.

Los cabos Anselmo Pérez y Pérez, Antonio Chica García, Manuel López Calderón y Emilio Morales Camargo y Maximiliano Ferreira Almenara y Manuel Jurado Hernández, del regimiento Infantería de Lepanto número 5.

Espectáculos

Gran Teatro

«El hijo perdido»

«El hijo perdido», obra maestra de la cinematografía, consiguió anoche en el Gran Teatro un éxito rotundo. La película está adornada con fotografías de exquisito gusto, a la vez que posee un argumento interesantísimo. La interpretación del famoso actor alemán Luis Trenker, que a la vez es director de la cinta, entusiasmó al espectador.

Teatro Duque de Rivas

«Rayo de Sol»

Se estrenó ayer en Córdoba con extraordinario éxito «Rayo de Sol», magistral producción en español, cuyos principales intérpretes, Gustav Frohlich y Anabella, se muestran como grandes figuras de la pantalla.

DE INTERÉS

Relación de vago-nes a descargar por sus consignatarios en la Estación de Córdoba

Don José Rey Molina, 1; señor González Zaya, 1; señor de la Orden, 2; don Miguel Bracho, 1; señor Herrera, 1; don Rafael Milán, 1; don Rafael Mariscal, 1; señor Afión García, 1; «La Mezquita», 1; don Francisco Bernal, 1; don Francisco Bernal, 1; don Felipe Carvajal, 2; don E. Martínez, 1; don Felipe Carracedo, 2; don Manuel Pericet, 1; don Benito Lozano, 1; señor García Rueda, 1 y don R. del Olmo, 1

¡Viva España!

Comerciante

Industrial

Observa en la calle, en el café, en el casino, en el autobús, qué periódico se lee más. El que más se lee; el que veas en todas las manos es el que te conviene para anunciar TU NEGOCIO.

Anuncios económicos

Hasta 5 líneas, 0'65. Cada línea más, 0'10

SE ARRIENDA un piso exterior en 40 pesetas mensuales en la calle Almanzor, A. Para tratar, Manuel de Sandoval, sin n.º, esquina a calle Málaga.

sigua de Aviación desde el Hotel Simón a los Almatenes Galo, de once y media a una de la tarde del viernes 30. Gratificaré a quien lo entregue en el Hotel Simón.

PERDIDA.—Se ha extraviado una in-

FIGURAS Y SILUETAS

COMO ES HITLER EN LA INTIMIDAD

Trabaja hasta las altas horas de la madrugada

En estos días de júbilo de Alemania, es punto menos que imposible decir algo desconocido de su figura contemporánea política, del todo destacada. Sentimos hacia Hitler la admiración más profunda y vamos a tratar un aspecto interesante: cuánto hay en el Führer de interés humano.

El hombre del pueblo, título el que más le satisface y enorgullece, ya que toda su vida es continuada ofrenda a Alemania, es sobre todo modesta. La sencillez está en el comer, en el vestir, en sus deseos y en sus inclinaciones.

Desde la madrugada hasta las más avanzadas horas de la noche, trabaja y se ocupa de los más intrincados y varios aspectos de gobernación, encauzamiento y vigilancia del Estado, Ejército y Partido, en una habitación sencilla, silenciosa y pequeña. No fuma, ni bebe. Es sobrio en su alimentación, que principalmente consiste en legumbres, mantequilla, pan y frutas. No come carne. Allá en los primeros años de lucha, hacia la salvación de la Patria y conquista del poder, cuando en sus discursos dependía en gran parte el porvenir: Hitler, hasta la hora de ocupar la tribuna, se sustentaba únicamente con dos naranjas, una manzana y un pedazo de pan.

En el vestir no le gusta la ostentación. Al contrario, ama la sencillez.

ni joyas, ni uniformes brillantes, ni condecoraciones. Cuando por el excesivo trabajo le es menester tomar unas vacaciones, que nunca han sobrepasado de los quince días, Hitler se retira a su finca de Berchtesgaden, a 900 kilómetros de Berlín, aproximadamente, donde vistiendo el traje típico de la Alemania del Sur—pantalones cortos, con la rodilla al al descubierto, camisa blanca, tirantes, corbata de colores vivos, calzado fuerte y la cabeza al aire—, puede discurrir por sus paseos favoritos de profusas flores en los jardines, cuyos colores contrastan con la blanca nieve que siembra los picachos próximos de las Montañas del Tirolo.

Por entre estos lugares agrestes de sorprendente belleza, se le ve a menudo pasear durante horas y horas, sin acompañamiento ni escolta. Ama los niños y gusta hablar con los campesinos, sus padres. Todo lo hace con naturalidad, cualidad que en él sobresale.

No practica los deportes, pero está convencido de que son tan necesarios para la juventud, como el estudio y la manutención.

La arquitectura es su pasión; gracias a él Alemania puede sentirse orgullosa de verdaderas joyas del arte arquitectónico moderno, en el que la belleza clásica destaca la elegancia severa de la línea recta. La música es su gran amiga. Wagner es

su favorito, pues ve en él la condensación de las viejas mitologías germánicas, mística de la concepción aria del nacional-socialismo, y Tannhauser la mejor obra.

De entre las anécdotas que mejor retratan los rasgos de sus sentimientos nobles, vamos a recordar una que cuenta el Alto Encargado del Servicio del Trabajo:

Este fué herido en la pierna durante la Gran Guerra. Esto hacía que en el andar encontrase alguna dificultad. Se celebró el Congreso del Partido Nacional Socialista en Nuremberg.

Fué por el año 1936. Hitler, erguido, contemplaba el desfile de las secciones del Servicio de Trabajo. Saludaba a los jefes de brigada, que marchaban firmes, de cuerpo y espíritu, porque sabían que Hitler estaba pendiente del más pequeño de tallo. El Führer saludaba a cada jefe con el brazo en alto. Algo temeroso estaba aquel de quien hacemos referencia, porque su pierna herida no le dejaba marchar al compás de sus hombres. Hitler vió al mutilado y para éste no tuvo el saludo romano. Ante el herido de la guerra se inclinó con el mayor respeto. Cuentan los que lo presenciaron, que aquello causó gran emoción y que muchos hombres, por muchos motivos héroes, tuvieron que esforzarse para contener las lágrimas.

El accidente del acorazado "España", Los embustes de las radios rojas presentan como una victoria lo que ha sido un accidente desgraciado para nosotros

SALAMANCA.—El Estado Mayor de la Armada ha publicado una nota en la que se relata el hundimiento del acorazado "España", que dice así:

«Las radios marxistas dan cuenta de fantásticos combates y bombardeos aéreos sobre nuestros barcos de guerra del Cantábrico, y presentan como una victoria el hundimiento del "España". No ha habido combate naval ni ataque aéreo ninguno, sino un accidente fortuito. El "España" chocó con una mina a la deriva de las innumerables que habían colocado nuestros minadores en aquellas aguas. El accidente ocurrió cuando el "España" perseguía a un buque mercante inglés que no obstante los avisos que se le dieron, intentaba burlar el bloqueo de Santander.

El enemigo trata de elevar la decadencia moral de su escuadra con la invención de una victoria que no ha existido nunca y con las calumnias que dirige al comandante y a la oficialidad del destructor "Velasco", que llevó a cabo el salvamento completo de toda la tripulación del "España". Esta desalojó el barco con un orden y una disciplina ejemplares, sin que en ningún momento hicieran acto de presencia en el lugar del accidente ni barcos ni avión alguno del adversario.

El silencio que por discreción se guarda siempre de las operaciones navales no permite sin embargo callar que en el Mediterráneo y en el Atlántico se repiten constantemente

las hazañas de nuestros gloriosos marinos de guerra.

La marina nacional, que comenzó con el acto sublime de someter dos grandes buques sublevados y que ha realizado en el transcurso de la guerra el alistamiento de grandes cruceros cañoneros y guardacostas que hoy dominan el mar, el salvamento de un submarino y las reparaciones de numerosos buques sin más recursos que los propios, ha hundido en combate al destructor "F. Fránz", a ocho guardacostas y a varios pesqueros armados. Ha averiado seriamente al "Miguel de Cervantes" y a dos destructores. Han aprisionado a cincuenta grandes buques cargados con más de cuarenta aeroplanos, 50 motores de aviación, un centenar de cañones, alrededor de tres mil ametralladoras, más de cien mil fusiles, sesenta millones de cartuchos de fusil, veinte mil proyectiles de cañón, diecinueve mil bombas de evacuación, cuarenta mil uniformes y otras mercancías por valor de más de cincuenta millones de pesetas y mucho más material de guerra que es imposible enumerar.

A pesar del silencio que impone de ordinario el oficio del mar y las circunstancias, este espíritu, esta lealtad y esta técnica envueltas en el más alto heroísmo, deben ser destacados en estos momentos, para rechazar como una desafortunada mentira más de las huestes rojas, las eimantaciones de un enemigo inmovible. El "España" se ha perdido en un accidente, pero el mar ha sido, y será siendo nuestro.

LOS PRINCPES ROMANTICOS

El príncipe Nicolás renuncia a todo, a cambio de su amor por la bella Dimitresco

PARIS.—J. R. Pecheral escribe en «L'Intransigeant» la siguiente información:

«El príncipe Nicolás, desterrado voluntario, será sin duda desde la semana próxima huésped de Francia.

La aventura que corona este destierro comenzó en 1931, en el parque del castillo de Sinata, donde purgaba los arrestos que le habían valido su horror del protocolo y la excesiva preferencia que mostraba hacia los divertimientos populares, mucho mayor que hacía los desfiles militares y bailes de galas a que le condenaba en principio su jerarquía de príncipe de sangre.

Un cierto día, cuando se paseaba bajo los árboles seculares, en el tedio que exhalaba esta residencia demasiado rústica, se detuvo repentinamente, aunque su corazón empujara veloz carrera. Hacia él avanzaba una bella silueta, como no esperó nunca encontrar entre la austeridad de estos viejos muros. Se adelantó, inclinándose dudando, intimidado como un colegial.

Tal fué el primer encuentro de Nicolás de Rumanía y de la bella Dimitresco, esposa en aquella época del capitán de Cazadores Sevenno... Un gran amor acabó de nacer...

Siguió un matrimonio morganático, una vez que la esposa del capitán de Cazadores hubo recobrado la

libertad. No fué una unión perfecta, sin duda, pero en el palacio de Bucarest cerraron los ojos. Y los días pasaron sin muchas molestias.

¿Por qué tuvo que ser picada por el demonio de la ambición la señora Dimitresco, pidió al príncipe que reconociera oficialmente su unión, lo que hubiera hecho de ella una princesa rumana?

Esto era suscitar peligrosas rivalidades; provocar hostilidades ciertas. Hostilidades femeninas principalmente. Pronto surgieron los incidentes y se multiplicaron, porque los príncipes de hoy no pueden casarse impunemente con las pastoras.

El bello cuento de Sinata se trocaba así en drama. ¿Hubo complicaciones políticas en la cuestión?

Los jefes de la Guardia de Hierro son audaces. ¿Alguno de ellos trataron de comprometer al príncipe y mezclar así la intriga política a una historia de amor? Nada es imposible.

El desenlace, en todo caso, es claro. Como Eduardo VIII, el príncipe Nicolás renuncia a su patria antes que a la mujer que ama. Se dispone a abandonar Rumanía, y pronto será en este París que conoce tanto nuestro huésped. Con la compañía de su elección y del hijo que le ha dado, quiere olvidar en Francia el protocolo, la política y la Corte».

La Prensa madrileña y el fracaso de Euzkadi

Los comentarios de la Prensa madrileña del día de hoy reflejan la inquietud que causa entre los rojos las noticias de Vizcaya. Lo curioso del caso es que mientras el parte oficial del ministerio de la Guerra se limita a decir que nuestras fuerzas presionan en Vizcaya, pero que las milicias rojas las contienen y rechazan, los editoriales de los periódicos «A B C», «Política», «El Sol» y «La Libertad» hablan de la apremiante necesidad de acudir en socorro de Euzkadi. Si los lectores de la Prensa roja no hubiesen agotado su capacidad de asombro, sería extraordinario el que mostrarían en estos lastimeros editoriales; porque ellos, al leer el parte oficial, se habían quedado tan tranquilos, puesto que le decía que el ataque faccioso se estrechaba y aún retrocedían.

«El Liberal», con esa contumacia que es su mejor característica, habla de la necesidad de tener una ciega confianza en el mando. Según parece, la disolución de la Junta de Defensa de Madrid ha disminuido la autoridad de Mijas, y la gente lo interpreta como castigo a su grandioso fracaso de romper el cerco de hierro que forman las tropas del Caudillo Franco.

También «Ahor» se cree en la necesidad de hacer llegar a sus lectores que tengan confianza en la victoria.

Las de Villadiego

El ministro comunista Hernández solicita un pasaporte para su madre y hermana

SALAMANCA.—Se ha captado una llamada que el «ministro» de Instrucción Pública de la cuadrilla de Valencia hizo a Aguirre el chocolatero.

Este comunicado dice así: «Ruego se sirva extender pasaporte para Bayona a Antonia Román y Mercedes Hernández, madre y hermana del ministro de Instrucción Pública.» ¡Qué mal andan las cosas!

A los propietarios de camiones

Se participa a los propietarios de camiones, tanto a los que se dediquen a sus servicios particular como público, que la Administración de Rentas Públicas ha dado un plazo, hasta el día 10 de Mayo actual, para solicitar los conciertos de transportes, impuesto que están obligados a abonar.

Como muchos de dichos vehículos estarán requisados o inutilizados, aparte de los que se hallan prestando su servicio permanente, y habrá que hacer los escritos procedentes, según cada caso, deben dirigirse los interesados, para informarse, a las oficinas de «Córdoba Automovilista», Morera, 14, principal.—El Director, Francisco Quesada.

EN EL CARMEN

La colonia lucentina celebra la fiesta de su Patrona la Virgen de Araceli

Ayer por la mañana celebró en la iglesia del Carmen (Puerta Nueva) una función religiosa que la colonia lucentina dedicó en honor a su milagrosa Patrona Nuestra Señora de Araceli.

El templo, artísticamente exornado con profusión de luces y flores, presentaba un aspecto sorprendente.

Las naves de la bonita iglesia estaban completamente ocupadas por infinidad de fieles y por una nutrida concurrencia de lucentinos.

Celebróse misa cantada a toda orquesta y el sermón estuvo a cargo del R. P. Superior de los Carmelitas Calzados de Sevilla.

El panegírico resultó una pieza elocuentsísima de oratoria, teniendo períodos brillantísimos enalteciendo las virtudes de la milagrosa Virgen de Araceli.

El acto, que dejará imperecedero recuerdo en los hijos de Lucena, resultó sencillamente conmovedor.

2 Pesetas

DOCENA de pasteles surtidos en la JURERIA - DEANES, 25

CARBONES CARRACEDO

EL MEJOR SERVICIO

Teléfonos 2606 y 2765

Reyes Católicos, 20 - Córdoba

Santoral y cultos

Santo del día: La invención de la Santa Cruz.—Mañana: Santa Mónica, San Paulino y San Florián.

Salvador Le Bret

Odonólogo, Laboratorio, Rayos X. Diego León, 6.-Tif. 2522.-Córdoba

ALMACENES PORRAS RUBIO

SDAD. LTDA.

COLONIALES POR MAYOR

Almacén y Despacho Detall: PEREZ GALLOS, 3 - Almacén: DOCE DE OCTUBRE - Teléfono 1550